

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

FORTE PAGO

Valores y giro: a A. Barrera

Redacción y Adminis.: PERU 1637

U. Telefónicas: 478-E. Orden

EL PROBLEMA DE LA UNIDAD OBRERA

I.—Objetivos unitarios. — Lo irrecusable. — Política absorbentista.

Los antecedentes de esa propaganda unificadora, iniciada en períodos "anarquistas", diseñada en el congreso efectuado por los "individualistas" en la Plata y concretada en la labor de ese "Comité Pro Unidad Obrera" — surgido en el caudal de la vieja canalona — la ex E. O. R. A. — tienen un origen común a esa especie de sarampión dietatorial que recorrió todos los organismos obreros del mundo y que amenazó convertirse en peligrosa epidemia gracias a la "suicidal" doctrinaria de los partidarios de la nueva terapéutica social. Al unísono, desde todos los sectores, gritaron el viejo estribillo de: "Proletarios, uníos! incorporando al léxico gremial palabras tan extrañas como "soviétismo" y tan antilibertarias como dictadura y disciplina, pretendiendo que en ese vocabulario marxista se encerraba la fórmula salvadora y el único elemento de acción para vencer a la burguesía mundial.

La unidad de la clase trabajadora se propició desde un punto de vista inmediato. Habría que formar un frente único, de acción anticapitalista, para establecer la dictadura del proletariado y reemplazar al capitalismo en sus funciones económicas. Y esos objetivos se conseguirían despojando la acción gremial de toda influencia política o ideológica y prescindiendo de la orientación de los diversos grupos que se disputan la hegemonía en el movimiento obrero.

Pero, pese a ese simplismo unitario — que encerraba una intención de dominio y absorción de la mayoría doctrinaria intransigente — surgieron a la superficie todos los elementos naturales de división. Lo irreconciliable provocó el choque de pasiones, y la lucha entre los sectores se hizo más enconada, separando aun más a los grupos de semejantes. La conjunción de fuerzas se hizo, aparentemente, entre los elementos influenciados por la política bolchevique, reconciliados por un momento político y "apolíticos" para realizar la doble propaganda inspirada en las dos internacionalidades de Moscú.

No existe, en realidad, el acuerdo pleno entre los dos grupos que pretenden interpretar el actual momento histórico y poseer la fórmula salvadora. Aunque tienen una idéntica concepción del hecho revolucionario no aceptan de buen grado una alianza con los "disciplinantes" que se inspiran en los postulados "unionistas" de la Sindical Roja. Su posición actual responde al deseo de eliminar del movimiento gremial toda influencia anarquista, pasando a la vez como la única fuerza actuante en los sindicatos obreros y como el único elemento de subversión capaz de poner en pie de guerra al proletariado regional.

Pero la política absorbentista de ambos grupos bolcheviques, se dejó sentir cada vez más, y no está lejano el día en que "apolíticos" y "comunistas", alegando su posición particular frente a la III Internacional y a la Sindical Roja, respectivamente, se pongan frente a frente, achacándose mutuamente el fracaso de la revolución y las transgresiones a los "sagrados principios" marxistas.

II.—El preámbulo "comunista"

El preámbulo al despacho de la mayoría, constituye una declaración de fe marxista. Se trata de un documento de corte bolchevique, inspirado en el oportunismo revolucionario pero sujeto a esa idea obsesiva del poder y de la dictadura. La declaración de guerra a la burguesía, no supone en ningún caso una reificación de los objetivos originarios del socialismo, sino que es un exponente de esa modalidad subversiva sujeta a un criterio eminentemente autoritario y centralista.

Los problemas del momento, están sujetos también a esa interpretación militarista del hecho subversivo. "La

clase obrera — se dice en el preámbulo "comunista" — no logrará jamás aplastar a la clase burguesa, si previamente no la despoja del poder político del Estado y no implanta su propia dictadura. En último análisis, la lucha contra el capitalismo es una lucha por el poder, por la posesión de todos los potentísimos instrumentos de coerción del Estado, sin los cuales no se podrá vencer a la burguesía."

Con esta declaración antiburguesa se limita la acción del proletariado a la lucha contra el capitalismo, dejando en pie — y hasta fortaleciendo — la causa originaria de todos los males: el Estado. Y es ese criterio autoritario, esa concepción estatal del marxismo, la que separa profundamente a los anarquistas de esa nueva teoría revolucionaria, que pretende cometer el sustrato de las aspiraciones humanas mediante la conquista del poder y la implantación de la dictadura del proletariado.

Los "comunistas" propician la lucha en el terreno económico por la conquista de mejores prebendas "con vistas a la revolución". Y la revolución la entienden sustruyendo a los organismos obreros a una férrea disciplina, a la dirección del Partido Comunista comenzando por inculcar en la mente de cada obrero la creencia de que únicamente por la dictadura es posible llegar a la revolución.

Para demostrar su divorciamiento con los reformistas del socialismo, los "comunistas" respaldan a la amarilla Internacional de Amsterdam, por ser demasiado reformista, y haberse transformado en un instrumento de colaboración en manos de los gobiernos burgueses. Y consecuentes con ese espíritu, empeñados como están en conservar su postura revolucionaria — le presentan a la clase trabajadora, como tabla de salvación, la Sindical Roja, ese anexo gremial de la III Internacional, "que ha de guiar al proletariado al asalto decisivo contra la fortaleza capitalista, instaurando la dictadura de la clase obrera."

Fuera del lenguaje "subversivo", extraño en boca de socialistas, los "comunistas" hablan como perfectos políticos aspirante al gobierno. La única diferencia entre la propaganda electoraria de los reformistas y la preférica revolucionaria de los bolcheviques, consiste en el lenguaje y en la particularidad del escenario en que cada una de las dos fracciones actúan. Pero, en el fondo, persiguen los mismos objetivos y tienden a conservar el instrumento del dominio en que tiene su origen la desigualdad social: el Estado.

Como preámbulo, no está mal la "declaración". Los "comunistas" no pueden ocultar su origen. Son los mismos autoritarios, a pesar de su postura revolucionaria.

La "pacificación" del Sur

Lo que no consiguieron la gendarmería y las tropas nacionales, lo consiguió el primer brigadier de la liga patriótica. El señor Carías, jefe terrible del orillón lacyo, mejor ocasión y "pacificar" a la Patagonia sur fue al Sud, a "pacificar" a la Patagonia. A su llegada a Puerto Madryn publicó un manifiesto, que es algo así como un bando militar ordenando la movilización de todos los ciudadanos patriotas...

Los "bandoleros" deben estar asustados con la llegada de ese señor Carías, héroe de la tremenda lucha que le "liga" se tiene en defensa del nacionalismo, contra los terribles "agrietadores de oficio" que apañaban hecho dueños del Chaco y que sembraban el terror por toda la República, antes de aparecer a la vorágine política esa institución salvadora.

El brigadier mayor, en su manifiesto publicado en Puerto Madryn, entre otras fantasmáticas, señala las siguientes: "La Liga Patriótica ha ejercido sus actividades en la averiguación de miles de niños que en estas regiones de la República, para salvar los obstáculos y extirpar los gérmenes del mal social. Con igual sinceridad de móviles y tenaz fuerza nos hemos batido en la región de Elbertón."

El gobierno se menciona en su negativa de aumentar los jornales o el mes de enero. La Alta Comisión Internacional prohibió la huelga en los territorios ocupados, prescribiendo la renouación inmediata del trabajo.

Resumen telegráfico

Por Sacco y Vanzetti.

BOSTON. — Los abogados de Sacco y Vanzetti declararon que han descubierto nuevos hechos que constituirán la base de una serie de presentaciones que harán durante la sustanciación del nuevo proceso.

Continúan haciendo investigaciones sobre esas materias y creen que dentro de una semana formularán la primera presentación.

Al mismo tiempo, el juez Mr. Thayer, está considerando el pedido de que se instaura un nuevo proceso, apreciando la materia desde el punto de vista de que se cometieron irregularidades en la sala del jurado cuando se realizaron las audiencias anteriores.

La rebelión en Egipto.

SUEZ. — A bordo de un transporte británico, y con destino desconocido, han sido

Jo. Por su parte las autoridades norteamericanas de los territorios ocupados desobedecieron al señor Kall, secretario de la Unión de Obreros Ferroviarios del distrito de Co

El gobierno francés trata por todos los medios de asegurar el tráfico ferroviario en las regiones ocupadas, a fin de mantener el transporte de carbón de las minas alemanas. Pero los obreros están dispuestos a mantener su actitud pese a la acción de las autoridades y a los atropellos que cometen las tropas de ocupación.

La situación creada al proletariado de Alemania por las crecientes exigencias de los gobiernos aliados, debe fuertemente hacer crisis en una subversión popular. Y puede que no esté lejano el día en que el pueblo alemán, rompiendo ese círculo de hierro que lo tiene maniatado, se disponga a realizar la verdadera revolución.

Suspensión del Pic-nic del domingo

En materia de astronomía somos un tanto legos. El sábado próximo pasado se nos ocurrió profetizar un magnífico día para el domingo y con eso estimuláramos a que los camaradas concurrieran al pic-nic de LA PROTESTA; pero errores de medio a medio; el domingo llovía casi todo el día, como para desmentir nuestra precipitada profecía.

En una palabra, fué preciso suspender la fiesta, o mejor dicho, no hacerla.

Pero el domingo próximo confiamos en que será un día a propósito para resacarnos en la Isla Maciel del forroso encierro a que nos obligó la lluvia el primero de año.

Ya lo sabéis, compañeros, el domingo ocho de enero se realizará el segundo pic-nic de LA PROTESTA. Astrónomos que se dan más importancia que nosotros como tales, aseguran que el 8 de enero habrá un día espléndido. Confitemos en ellos.

Desengaños

"La Conferencia, que dió lugar a tantas esperanzas de limitar la terrible competencia en armamentos, dejó al mundo desengañado amargamente y obligado a los enormes gastos en armamentos que implicarán la rehabilitación económica de Europa. Francia se ha cargado con una pesada responsabilidad al impedir la reconstrucción y pacificación de Europa. Además del fracaso en lo tocante a los armamentos navales, hay el rechazo de Francia a la proposición de reducir los armamentos terrestres, rechazo que pone a Europa bajo la seria amenaza de un nuevo guerra."

Esto se dice en un telegrama fechado en Jena. ¿Se quiere mayor muestra de desconfianza? En la conferencia de Washington, lejos de limitar los armamentos, se han creado ampliadas y recelos, aumentando aun más la fiebre armamentista. Y no es solo Francia la que no quiere desarmarse. Lo que pasa es que los delegados franceses fueron nombrados "diplomáticos" para decir las cosas. En cambio, Inglaterra, Estados Unidos y el Japón, mientras seguían botando barcos de guerra y construyendo submarinos y aeroplanos, "acception" la limitación de la marina de guerra, la supresión de los submarinos y la reglamentación restrictiva del empleo de los aviones de combate.

Los desengaños vivieron en un congaño antes y en los próximos días de la conferencia de Washington. Por que no se trataba de desarmar, sino de poner en tela de duda cuáles personas las mejores armas, para abrirnos morando en las pequeñas poblaciones.

La huelga ferroviaria en Alemania

La huelga ferroviaria hace días latida en Alemania ya tomando caracteres graves. El tráfico es completamente nulo en Essen, Elbertón, Colonia, Bonn y Aix Chapele. El tráfico es irregular en Berlín.

Se informa a la vez, que aún la debida autorización se está formulando amenazas de que se realizará un movimiento entre los mineros de carbón, pero hasta ahora solamente se hallan afectados Colonia, Essen y la región de Elbertón.

embarracados Sand bajá y cinco amigos suyos.

LONDRES. — El diario "The Observer" manifiesta en su edición de hoy, que el gran error cometido en Egipto, ha sido fracasar la única probabilidad de conseguir una solución de dicho problema, después que Mr. Milner presentó su conocido plan.

"The Observer" declara la dimisión del exdelegado egipcio, Adly bajá, estimándolo irreparable, y agrega que la deposición de Zaghlul bajá, lo transformará en héroe de los nacionalistas.

La huelga ferroviaria alemana.

BERLIN. — Una información de Berlín, recibida por intermedio de la Central News, informa que ha terminado la huelga ferroviaria.

BERLIN. — Ha sido firmada una asociación entre el Ministerio de Transporte y la Federación de Ferroviarios, por la que se pone término, parcialmente, a la huelga, y concediendo las reivindicaciones de los obreros del riel.

Contra la dominación inglesa en la India.

LAHORE. — Una información oficial anuncia que se ha producido un serio motín en Persepolis y Jhriks.

Hay que lamentar cuatro muertos y cuarenta heridos.

LAHORE (India). — Un grave disturbio, en el cual fueron muertas 4 personas y heridas 40, aconteció el viernes en Persepolis y Jhriks, en el distrito de Rohtak, a consecuencia de una tentativa de los no cooperadores de liberar a varios detenidos, que habían sido arrestados por atacar a los miembros de la asociación leal al gobierno.

Fuerzas militares de Delhi y Alwar, ayudaron a restablecer el orden.

Un empréstito para Basia.

VARSOVIA. — Un despacho de Moscú, anuncia que a la reunión del consejo de los comunistas del pueblo, asistieron los representantes de la Cooperativa Sovietica, así como diversos personajes de las finanzas y de la industria, discutiéndose, durante la misma, lo atrevido a tomarse para la contratación de un empréstito con los financieros extranjeros.

Las finanzas chinas.

LONDRES. — "The Times" publica una información de Pekín anunciando la situación desesperada de los financieros chinos. El gobierno entabó gestiones ante un consorcium para obtener la solución financiera de la situación, y propone la emisión de un empréstito de 30.000.000 de dólares en bonos, de los cuales 74 consolidaría las deudas, que serán garantizadas por un superávit en la recaudación de un impuesto sobre la sal.

Los ferroviarios de Salamanca.

SALAMANCA. — Los ferroviarios se declararon en huelga, solicitando una paga extraordinaria.

Con tal motivo, los trenes son conducidos por las tropas.

Desórdenes en Belfast.

BELFAST. — Ayer y hoy volvieron a ocurrir desórdenes entre los dos grupos rivales de esta ciudad, cambiándose muchos disparos.

Dos hombres resultaron muertos y dos niños se hallan moribundos.

Despoblación en Francia

La cámara de diputados de Francia, en una de sus últimas sesiones, aprobó un proyecto que reduce en ruina, y casi el número de los diputados que deberán elegirse en las próximas elecciones, en vista de la disminución de la población habida en la última década.

En el momento de la publicación de este artículo, el gobierno francés se encontraba en un momento de crisis política y económica, lo que se reflejaba en la huelga ferroviaria y en los desórdenes en Belfast.

La situación internacional era tensa, con el conflicto de Egipto y las tensiones en Asia y Europa. El artículo refleja el estado de ánimo de la izquierda revolucionaria de la época.

El artículo muestra una visión crítica del movimiento obrero y la política internacional de la época, destacando la necesidad de la unidad obrera y la lucha por la independencia nacional.

El artículo también menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

El artículo menciona la situación de los territorios ocupados y la lucha por la independencia en América Latina, reflejando el interés de la izquierda por los movimientos de liberación.

Federación O. Regional Argentina Comunista POR LOS PRESOS DE JACINTO ARAUZ

El Consejo Federal de la F. O. R. A. Comunista, se dirige a todas las organizaciones adheridas en demanda de ayuda solidaria para suvenir a los gastos que demanda la protección y defensa de los compañeros detenidos a raíz de los sucesos de Jacinto Arauz. El llamado es de urgencia, pues la situación de los presos es difícil y la caja de la F. O. R. A. Comunista no está en condiciones de afrontar los gastos por sí sola.

Pedimos a los gremios nos remitan lo que puedan a la brevedad posible, para afrontar la situación. La solidaridad debe ponerse de manifiesto en forma clara y elocuente.

El Consejo Federal.

todos unidos, reconquistar lo que, validos de nuestra desorganización los burgueses nos han arrebatado y conquistar todos nuestros derechos que, por ser los del trabajo, son sagrados.

Convenidos que pensarán lo que decidimos, te esperamos en la asamblea que efectuaremos el domingo 15, a las 8.30 en nuestro local social, Sarmiento 3239, donde trataremos la actitud a asumir frente a la actual situación.

Esperando que sabrás cumplir con tu deber por los compañeros que mantienen en alto la enseña del sindicato, le saluda fraternalmente: — La comisión.

Huelgas

S. Mecánicos de Automóviles Unidos

Manifiesto del 27 de diciembre 1921.— Esta comisión hace un llamado a los trabajadores de los talleres afines al automóvil para que presten toda su solidaridad a estos obreros, y que se abstengan de aceptar trabajos para el garage sito en Paseo Colón 1339.

Aclaración: Habíendose suscitado discusiones al respecto de un malentendido que viene de la publicación arriba insertada, de fechas 27 y 28 de diciembre, por el comité mixto de huelga, declaramos que en ningún momento se ha pretendido arrojar ninguna mancha que empañe la dignidad y compañerismo de los chauffeurs de la Clement Bayard, y que el contenido de la antedicha publicación se lo afectan directamente a los coches que siguen siendo de propiedad del burgués Traverso, y que, por el contrario, los chauffeurs, dueños de sus coches, tienen la más amplia libertad de llevarlos a cualquier taller organizado. A los delegados de la Unión Chauffeurs y a la comisión administrativa, se les envió una nota con la lista de los talleres que estén en condiciones con nuestro sindicato. — La comisión mixta de huelga.

Sociedad Triperos y Mondongueros

Casa Rossi y Cia.—Los obreros de esta casa se declararon en huelga hace dos días a causa de haber sido despedido un obrero sin causa justificada. Estos burgueses de hoy, porque ayer han sido unos tristes empleados, hicieron tal manifiesta rustrera a la espera de que el compañero no sería secundado con un acto solidario por sus compañeros de faena. Pero se han equivocado en grande: los hombres organizados en sociedad de resistencia saben hacer frente al patrón cuando se les provoca: el movimiento es digno de mención por haber respondido todos como un solo hombre. — El comité de huelga.

Convocatorias

Sind. U. de la Industria del Vestido

Sección Centro
Obreros sastres, tejedores, bordadores, pluchadores, moletinos, costureros y demás de la industria, se les invita a la asamblea que se efectuará el sábado 7, a las 20.30 horas en Tucuarí 653.

Los compañeros que quieran repartir manifiestos para esta asamblea, pueden pasar por Tucuarí 653, a las 21 horas a retirarlos.—La comisión.

Federación de Obreros Licoristas

Para hoy martes a las 20 horas, quedan citados los componentes de la C. A. y todos los compañeros dispuestos a pegar carteles para la asamblea del gremio. Es de urgente necesidad la presencia de un compañero de Llallavol para esta reunión.—El secretario.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado

Los compañeros que integran esta agrupación quedan citados para mañana miércoles a las 20 horas en el local de costumbre.—La comisión pide a todos sus consecuentes. — El secretario.

Comité de acción internacional contra la represión gubernativa

Quedan citados los miembros de este comité para hoy a las 21 horas, en el lugar de costumbre.

U. Lavadores y L. Bronces de Autos

Por intermedio del compañero Caballo, se cita a los comp. Carrero, Mariano Sánchez, José Calvillo, Tufilla, Policiano Fernández, Cortés, el que trabaja en el Porticillo, a fin de normalizar el balance del mes de diciembre, hoy martes 3. — El secretario.

Fdo. O. del Ramo de Construcciones

Se cita al consejo para hoy martes, a las 20 horas, se tratará un asunto urgente.—El tesoro.

Varias

Comité pro Presos P. de Santa Fe

El comité pro presos provincial de Santa Fe, desea saber el primer día del comp. Rutecluido Peñarrubia, (residía últimamente en estación Barriol, F. C. R. P. B.), a quien se lo ha dirigido correspondencia en reiteradas ocasiones pidiéndola la devolución de tres listas de suscripción pro presos, que a pedido suyo este comité le entregó en julio último, y hasta la fecha no las ha devuelto.—El secretario.

"La Social" (revista)

Para la primera quincena del corriente mes de enero tendremos listas las cartulinas de cada una será de 30 centavos.

Los que deseen adquirir algunos ejemplares, solicítalos a Sarmiento 3239. En este mismo local todos los días martes y viernes, de 20 a 22 horas, un compañero de ceño de grupo recibirá donaciones para el periódico comunista anárquico «Revolución» que aparece en Asunción, Paraguay; así que los que quieran fomentar la propaganda anárquica en el Paraguay, están enterados.—El grupo editor.

Comité de maestros sin puesto

Continúan funcionando con buen éxito los registros de adherentes que este comité tiene abiertos todos los días de las 16 a las 18 horas, en Florida 230 y Churcas 1932.

Sus comisiones de estudio activan los trabajos y se prepara una asamblea a realizarse en el salón de actos de la facultad de ciencias económicas el día 7 de enero.

Federación O. R. Portuaria y Anexos

Sección Verís, F. C. O.

Ha sido nuevamente reorganizada esta sección de la Federación Portuaria, y sus componentes están dispuestos a encarar cada vez con mayor energía la lucha contra los explotadores y los que los secundan.—Los sindicatos y los grupos que editan folletos y periódicos deben remitir ejemplares para la propaganda entre los obreros.—El secretario.

Obreros Panaderos

Azul, F. C. S.

La sociedad de resistencia obreros panaderos, recientemente reorganizada, solicita de todas las sociedades de obreros panaderos remitan sus direcciones para ponerse al habla, y revistas y periódicos de todos los centros revolucionarios del país.—Correspondencia a nombre de A. Cornell, calle B. Aires 998. — La comisión provisoria.

Avisos

F. Lattellaro desea saber la dirección del comp. A. D. Romano, que perteneció al sindicato de mozos de Buenos Aires, en febrero de 1921. Escribir a Sarmiento número 1136.

Se desea saber la dirección de Agustín Pereyra. Dirigirse a Mañén 640, a nombre de Bautista Sánchez.

Agrr. Anarquista de O. Chauffeurs

Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que efectuará el día 3 en el local y hora de costumbre. Siendo los asuntos a tratar de suma importancia, se ruega puntual asistencia.—El secretario.

F. y conferencias

Sind. de los T. del Ferro Carril Oeste

Sección Liniers

Gran función teatral y conferencia, a beneficio, por partes iguales, del comité pro presos y el sindicato, el sábado 7, en el Salón Cosmopolita de Sacoors M. de Liniers, Píeres 226, a las 21 horas.

El cuadro social «Agrupación Adelantos», llevará a escena el drama en tres actos de Angel Gutierrez, «Tierra Baja». — Conferencia por un compañero y una compañera.—Funciones libertarias por el compañero Martín Castro.

Entrada para hombres, 80 centavos; mujeres y niños 50 centavos.

Soc. Electricistas, Operados y Anexos

(Bahía Blanca)

Esta sociedad activa los preparativos para la gran función teatral y conferencia a realizarse en el teatro Colón de esta ciudad, el día siete de Enero próximo, habiendo obtenido al concurso del «Centro Amante de Educación Popular», para la función teatral y el de nuestro camarada del C. Federal Saúl W., a cuyo cargo estará la conferencia. Se postea en escena «El Plagio» y «El Retorno».

El Secretario General.

Centro Social "Emilio Zola"

(Tijeras (F. C. S.))

Gran función y conferencia: que este centro realizará el Sábado 7 de Enero de 1922, a las 20.30 en el salón «Unión Argentina», calle Pavón 6120, Talleres Oeste, a beneficio de la biblioteca, con el concurso del cuadro «Arte y Naturaleza».

Se pondrá en escena el drama en 3 actos de Ulises Fava, titulado «El triunfo de la vida». Conferencia por el compañero Quintana, de la Liga de Educación Reduccionista, que disertará sobre la obra educativa de la biblioteca. Otro compañero disertará sobre el comunismo Anárquico. Monólogo por el compañero Mandriano, a las 20 horas, se tratará un asunto urgente.—El secretario.

Centro E. Reolts

Santos Lugares, F. C. P.
Este centro tiene organizada para el día 7, una función y conferencia a beneficio del congreso anarquista. Esperamos que los compañeros concurren con sus familias.—La comisión.

TRABAJO

Periódico anarco-sindicalista de Montevideo

En venta en esta administración, Precio 10 cts.

LIBROS NUEVOS

En venta en esta administración

- El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido \$ 1.20
- El Origen de todos los Guitos, particularmente de los «Revolucionarios», por M. Dupuis 1.00
- En la Cárcel, por M. Gorki 0.70
- El Origen del Hombre, por Darwin . . . 0.90
- Los hombres y las ciencias. — El Ocaso del derecho penal, por Ferri y Molinari 0.50
- Concepción y Revolución, por Lattellaro 1.00
- Los parábolos de la Sociedad, por Vanderveide 1.00
- La Rusia Terrorista, por Stepiak . . . 1.00
- La Religión Natural, por Meiller . . . 1.00
- Ibarreta 1.50
- Germinat, por Emilio Zola 1.50
- Trabajo, por el mismo 1.50
- La Religión Natural, por Meiller . . . 1.50
- Días y el daga sentido, por Meiller . . . 1.50

Todo pedido debe venir acompañado por el correspondiente importe, y de lo contrario, no será servido; contra nuestra voluntad nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumplimos sin excepción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego por una u otra causa se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, en vez de ayudar a la vida del diario, viene a agravarla.

A los pedidos del interior se debe acompañar para franco por certificado, de lo contrario no nos responsabilizamos de la pérdida o extravío.

Gran Riñe pro LA PROTESTA

- 1er. Premio. — Historia Universal, 48 tomos encuadernados en media pasta.
- 2o. Un par gemelos de oro.
- 3o. Un mate con bombilla de plata.
- 4o. Un maniquí.
- 5o. Un vestido para niña.
- 6o. Un almohadón de croché.
- 7o. Un cuadrado bordado a mano.
- 8o. Una tusta trabajada en cerda.

Se sorteará en el tercer picnic de LA PROTESTA.

Precio de la boleta 0'20 cts.

AGENTES

DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA. — José Rodríguez.—Italia 663.
- MORON.—Miguel González.—Humberto J. 556.
- BRAGADO.—Francisco Falco.—Alfonso XIII 2101.
- DARRAGUEIRA.—Francisco Alvarez.
- TRES ARROYOS.— José Rey.—Colón 882.
- STEPHENSON (F.C.C.C.) — Juan Olives.—Soc. de Estibadores.
- SAN CRISTOBAL (Sta. Fe)—Guillermo Piro.
- ENSENADA.— Estela Ivaldi.—Colón 558.
- SAN FERNANDO.— Pedro Brogía.—Junín 1044.
- TRES LOMAS.—Juan Faracovi.
- VILLA CAÑAS.—Juan Canovi.
- TUCUMAN.— J. B. Aparicio.—C. Alvarez 510 (Sud).
- CAMPANA.— Juan Clavería.—Paraná 545.
- NAPOLÉUFU.—F. Barragán.
- TANDIL.— D. Martínez.— Casille.—Corro 52.
- SALLIQUELO (F.C.P.) — Vicente Sande.
- BALCARCE (F.C.S.)—Teodoro Molinuo.
- ROSARIO.— Luis D'Georgis.—Primer de Mayo 2330.
- VILLA ALBA (F.C.P.) — Mateo Rigo.
- GALVEZ (F.C.C.A.)—Jesús Peña.
- PERGAMINO.— Saturnino Alvarez.—Alverí 1133.
- GODOY CRUZ.— Angel Ceconzo.—Buzayrolón 80.
- CANADA.—DE GOMEZ (F.C.C.A.) —David Ainstop.
- ORAN (Salta) — Camilo Riquelme.
- Córdoba — Antonio Lequizañón.—Alvear 79.
- HERRERA (F.C.C.A.) — Pedro H. Tino.
- MAR DEL PLATA.—D. Mattarass (provisorio)—Av. Luro 3993.
- VILLA MARIA.— José Rojas.
- RAFAELA.— Pedro García.—San

U. C. A. A.

Sección 2ª.—

A la primera reunión preliminar para la formación de esta seccional, concurre un pequeño número de compañeros, los que animados y entusiastas, seguirán intentando la formación definitiva de ella.

Ahora es necesario que los compañeros comprendidos en esa circunscripción acudan a los llamados y hagan algo para el fortalecimiento de la misma.

El miércoles 4 de enero habrá nueva reunión en el local de la calle Chelena 3012, a las 20.30.

Sección 1ª.—

Quedan invitados todos los anarquistas y simpatizantes de Nueva Pompeya y Parque Patricios, a asamblea general para el martes 3, a las 20 horas. Se recomienda a los compañeros no faltar, pues hay resoluciones extremas que tomar y no podrán tomarse en cuenta los criterios que no se expongan en esta asamblea. — El secretario.

Sección 7ª y 9ª.—

Los componentes de esta seccional están citados urgentemente para el martes 3 a las 20 horas.

Comunicamos a todas las agrupaciones, que esta tiene organizada una velada en el local Sarmiento 1136, para el 21 de enero a las 20 horas, a total beneficio de «La Antorchas». Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que tenemos en circulación un riñe de un cuadro de M. Bakounine, a beneficio íntegro del comité pro presos. El precio del número es de 10 centavos.

También tenemos en circulación unas listas a beneficio de un compañero de Campana, enfermo.

Conferencia.—

El jueves 3, a las 20 horas, en Sarmiento 3239, habitarán varios compañeros sobre temas de actualidad.

A los compañeros que formaban la 17 y 18, los invitamos para la reorganización de la misma, el día miércoles 4, a las 20 horas en Honduras y Acosado, domingo de M. Bakounine, a beneficio íntegro del comité pro presos. El precio del número es de 10 centavos.

Sección Balcarce, F. C. Sud.

A los compañeros y simpatizantes de la localidad y pueblos circunvecinos. La comisión administrativa de esta entidad, debiendo tratar asuntos de vital importancia, convoca a una reunión que tendrá lugar el domingo 8, a las 15 horas en el local de la sociedad T. del Campo.—El secretario.

Balance

del festival realizado por el centro Ateneo Obrero Estudiantil Eliseo Reclus, el día 24 de diciembre de 1921, a beneficio del comité pro presos y deportados de la Plata.

Entradas:	
326 entradas vendidas a 0.70	228.20
133 ídem, a 0.40	61.20
Donación por un comp.	1.10
Total pesos	290.50
Salidas:	
Salón	35.—
Música	9.—
Felaguero	5.—
Imprenta	18.—
Decoración	20.—
Municipalidad	3.50
Carrero	4.70
Total pesos	95.20
Resumen:—	
Entradas	290.50
Salidas	95.20
Beneficio total	195.30

Por el comité pro presos, Eugenio Fidibus. — Por el A. O. E. E. R.: J. Madroñal, tesorero.

(o)

Comité Pro Presos y Deportados

Comunicado

Se avisa a los sindicatos obreros, agrupaciones y centros adheridos a este comité, toman nota de que se han anulado los carnet-credencial de color rojo, tamaño grande, expidiéndose en su lugar carnet credencial de color amarillo oscuro y tamaño pequeño.

Se pide al compañero José Baslo Alva, del sindicato Unión O. de la Adunación de la capital, como también algún miembro de comisión del mismo, pasen por esta secretaría, Paraná 134, el día jueves, por tener que comunicarnos un asunto de suma urgencia.

—El secretario

Guerra al Tratado de Piccaro



Movimiento obrero

Sind. de Picapedreros y Afirmados Unidos-Balcarce

A los trabajadores de la piedra y afirmados.

Compañeros: por medio de la presente ponemos en conocimiento de todos los proletarios conscientes y revolucionarios del ramo de la piedra y afirmado, que este sindicato, compuesto hoy por los trabajadores de ambos gremios, hace unos días ha entablado una lucha contra la empresa capitalista, constructora de afirmados, la cual explota también las canteras denominadas del «Cerrito» en esta, Martínez de Hoz y Ginnoli, a la que se le presenta un pliego de condiciones en el que no se exige gran cosa. La empresa se muestra intransigente. Pero tenemos la firme convicción que no han de pasar muchos días sin que tenga que bajar la cabeza, si es que quiere hacer los trabajos.

No es desconocida para nosotros la altanería que usa la empresa Martínez de Hoz y Ginnoli; acolumbrados estamos a ver que las empresas se resisten pero la situación en que se encuentra hoy no es como para que pueda mantener su actitud.

Así, pues, trabajadores, que nadie se deje engañar por la empresa mencionada, porque sería quedar un movimiento de los más justos que están en la clase trabajadora, organizada en sindicatos de resistencia. Esta es por hoy nuestra voz de alerta y nuestro grito de solidaridad. —El comité de huelga.

Unión Tranviarios

Nuestros presos en libertad

Los dos compañeros que fueron condecorados en virtud del complot policíaco del día 1º de mayo, a seis meses de arresto y 1250 pesos de multa, cumplieron el día 27 de diciembre la condena, recobrando la libertad.

Regresaron estos dos buenos camaradas, Jesús Larrea y Bartolomé Guetúes, al hogar de la lucha que fueron arrebatados violentamente y vuelven, entusiastas y animosos a proseguir trabajando por la reorganización de nuestro sindicato.

¡Bien por esos dos camaradas! — La comisión.

S. de R. Obreros Albañiles y Anexos.

Manifiesto circular al gremio en general

Compañero: con la presente circular nos dirigimos a ti, no para contarte cosas nuevas e incomprensibles, sino para que recapites sobre tu propia situación, la cual te consta a ti como a nosotros, que es insostenible; lo jornal, si eres oficial, oscilaba entre 7 y 9 pesos y de 5 a 6 pesos si eres peón, ha descendido hoy a pesos 6 o 4 respectivamente, con el cual no puedes satisfacer tus necesidades más perentorias. El trato que en las obras se había humanizado cuando nuestra sociedad era fuerte y podía hacer respetar, ha vuelto a ser el que te daban cuando la crisis.

Pensando en tu situación, que es la nuestra, te dirigimos este llamado para que vuelvas al gremio, para poder así,